
発 言 順 序 表 

（平成 25 年６月定例会） 

質 疑 

月  日（曜） 発      言      者 発言方法

 ６月 12 日（水）１  荒 川    徹  議員 （日 本 共 産 党） 一問一答

一 般 質 問 

  月  日（曜） 発      言      者 発言方法

 ６月 12 日（水）

１ 浜 口  恒 博  議員 （ハートフル北九州） 一問一答

２ 木 下  幸 子  議員  （公 明 党）

３ 西 田    一 議員 （自 由 民 主 党）

４  田 中  光 明 議員 （日 本 共 産 党）

５  吉 田  幸 正 議員 （自 由 民 主 党）

一問一答

一問一答

一問一答

一問一答

６月 13 日（木）

６ 加 藤  武 朗 議員 （日 本 維 新 の 会）

７  波 田  千賀子 議員 （日 本 共 産 党）

一問一答

一問一答

８ 八 木  徳 雄 議員 （み ん な の 党）

９ 吉 村  太 志 議員 （地 域 の 声）

10 本 田  忠 弘  議員  （公 明 党）

11 山 本  真 理 議員 （ふ く お か ネ ッ ト）

一問一答

一問一答

一問一答

一問一答

６月 14 日（金）

12  奥 村  直 樹  議員 （ハートフル北九州）

13  岡 本  義 之  議員  （公 明 党）

一問一答

一問一答

14  鷹 木  研一郎 議員 （自 由 民 主 党）

15 八 記  博 春 議員 （日 本 共 産 党）

16 森     浩  明  議員  （ハートフル北九州）

17 佐 藤       茂 議員   （自 由 民 主 党）

一問一答

一問一答

一問一答

一問一答



発 言 項 目 表 
質疑                            

一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

１ 荒川  徹 

一 

問 

一 

答 

１ 議案第 68 号「北九州市職員の給与の特例に関する条例につい

て」 

２ 議案第70号「北九州市職員退職手当支給条例等の一部改正につ

いて」 

３ 議案第82号、83号、84号、85号、86号、87号、88号、89号、

90号、91号、92号、93 号、94号、95号、96号、97号及び98

号まで平成25年度補正予算関連議案17件について 

４ 議案第 71 号「付属機関の設置に関する条例の一部改正につい

て」 

５ 議案第76号「北九州市自動車事業使用料及び手数料条例の一部

改正について」 

６ 議案第 82 号「平成25 年度一般会計補正予算について」のうち

民間老人福祉施設整備補助事業について 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

１ 浜口 恒博

一 

問 

一 

答 

１ 新球技場整備とギラヴァンツ北九州について 

２ 動物愛護について 

３ 公共交通の利便性の向上と利用促進について 

４ 交通系ＩＣカードの導入及び共通化の推進について 

５ 北九州都市高速の１区間割引について 

６ 八幡西区のまちづくりについて 

２ 木下 幸子

一 

問 

一 

答 

１ 真の待機児童ゼロを目指して 

・ 潜在的な待機児童が多く存在する実態についての認識と対策 

 等 

２ 不登校児童・生徒の支援強化について 

・ 一人一人に丁寧な対応とアドバイスを 他 

３ 市民の健康寿命の延伸について 

・ ピロリ菌検査、緑内障検診の追加等 

４ 動物の夜間・休日救急医療体制について 

５ 高齢者の詐欺被害対策について 

・ 高齢者支援課に担当部門の創設等 

６ 新球技場の建設について 

・ パブリックコメントの総括等 

（平成25年６月12日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

３ 西田 一 

一 

問 

一 

答 

１ 特別支援教育について 

・ 数としてのマイノリティーであるがゆえに、障害を持つ児童

が公的教育環境において負担を強いられることは問題である 

２ 今後の外郭団体との随意契約等の方向性について 

・ 行財政改革の観点から、真に必要な見直しを求める 

３ 平成25年度政府予算と本市予算の関連性について 

・ 地域活性化のための政府予算の活用について 

４ 本市の新成長戦略について 

・ 景気が好転しつつある中での戦略の見通しについて 

５ 本市のワーク・ライフ・バランスの考え方について 

６ 新球技場について 

４ 田中 光明

一 

問 

一 

答 

１ 新サッカー球技場の建設について 

(1) 全市民を対象に賛否を問うアンケートの実施を 

(2) 市の負担を大幅に軽減する方向での見直しを 

(3) 市の負担の明細を明らかにした市民への説明の実施を 

２ 住宅リフォーム助成制度の改善について 

(1) 年度途中で予算が不足した場合の対応について 

(2) 受付窓口は八幡西区役所に増設を 

(3) 助成対象となる工事の拡大を 

３ 高齢者・障害者のみの世帯の家具固定工事を市が無償で実施す

る事業について 

４ 選挙の投票所の区役所・出張所を含めた増設と投票区域の見直

しについて 

５ 市が運営するコミュニティーバスの実施について 

５ 吉田 幸正

一 

問 

一 

答 

１ 人口増加に向けた取り組みについて 

・ 市長直轄の「人口対策室」の設置について 

・ 民間企業の協力を得て、市内勤務市外居住者の市内移転促進

策として敷金等支給について 

・ メリットある都市構築のため税金を投入した施設の年間フリ

ーパスを市民へ販売について 

２ ＰＣプログラムクラブ創設について 

・ 市内中学校にＰＣプログラムクラブを創設し、中学生による

アプリ開発を支援し、特色ある高レベル教育の提供について 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

６ 加藤 武朗

一 

問 

一 

答 

１ 新球技場建設について 

２ 地域コミュニティーの担い手としての商店街の役割について

３ 北九州空港滑走路延伸について 

４ 洞海湾横断鉄道について 

７ 波田千賀子

一 

問 

一 

答 

１ 認可外保育施設の改善について 

(1) 夜間保育施設の現状の把握を 

(2) 認可外保育施設の役割について充実と財政支援について 

(3) 認可外保育施設の子供の健康診断について 

(4) 認可外保育施設の職員の健康診断について 

２ 介護認定の期間の短縮について 

(1) 介護認定は30日で 

(2) 生活保護受給中の申請者の認定について 

３ 市立病院の臨時職員の運用について 

４ 教職員の長時間労働の改善について 

(1) 長時間労働について面接指導を行うこと 

(2) 校務支援システム導入後の評価について 

５ 矢筈・帆柱青少年キャンプ場の改善について 

(1) 洋式トイレの設置について 

(2) 矢筈キャンプ場の整備について 

(3) 帆柱キャンプ場の整備について等 

８ 八木 徳雄

一 

問 

一 

答 

１ 若者の政治離れについて 

２ ネット選挙解禁について 

３ 門司区のまちづくりについて 

９ 吉村 太志

一 

問 

一 

答 

１ 復興支援について 

・ 釜石市への職員派遣等の今後の継続及び今後の釜石市との連

 携 

２ 危機管理について 

・ 本市の災害、有事に際しての危機管理体制 

・ 地域による（自治会、学校、公共機関等）一体になった防災

訓練 

・ 感染症対策 

・ 生活関連インフラ老朽化の補修（防火水槽） 

・ 病院等の電力、水などのライフラインの整備 

３ 新球技場について 

・ 20年後の球技場の姿について 

４ 武道館設置について 

・ 総合体育館近辺に武道館の設置を 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

（平成25年６月13日）



順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

10 本田 忠弘

一 

問 

一 

答 

１ 「北九州市地域エネルギー政策」について 

２ 本市の観光行政ついて 

３ 障害者の自立・就労支援の取り組みについて 

４ 「北九州市営バス事業経営計画」の進捗状況について 

５ 藤田哲也博士の顕彰について 

６ 小池学園児童部の建てかえについて 

11 山本 真理

一 

問 

一 

答 

１ ワーク・ライフ・バランス施策の充実について 

(1) 大量介護時代に備えて 

(2) ディーセントワークの視点から 他 

２ （仮称）新球技場整備事業の整備方針案について 

(1) プロスポーツチームが北九州市に与える効用について 

(2) 回遊性や駐車場対策について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

12 奥村 直樹

一 

問 

一 

答 

１ 子育て支援について 

２ 大規模災害時の対応について 

３ 外部の専門家を活用した市債権等の収納率向上について 

４ 農業政策について 

５ 門司港地区商店街空き店舗へのサテライト教室の誘致について

６ 門司駅大里赤煉瓦タウン口（北口）について 

７ 若戸大橋のライトアップについて 

13 岡本 義之

一 

問 

一 

答 

１ 地方公会計制度改革に対する研究の進捗について 

２ 燃料電池自動車の普及に向けたインフラ整備について 

３ 環境マスコットキャラクター「ていたん」の普及について 

４ 本市の海洋教育の普及について 

５ アサーション教育の取り組みについて 

６ 子供たちの読書活動の推進について 

14 鷹木研一郎

一 

問 

一 

答 

１ 折尾地区総合整備事業について 

２ 保育制度について 

３ 職員のメンタルサポートについて 

４ 関門第二道路について 

５ 本市の高度浄水技術を用いた海外水ビジネスの展望について 

６ 拉致問題について 

15 八記 博春

一 

問 

一 

答 

１ ＰＣＢの届出義務や把握強化策を国に求めた上で、処理延期の

検討について 

２ 年間２万４千トンも降り注ぐ「降下ばいじん」対策強化につい

 て 

３ 婚姻歴のない母子家庭の母、いわゆる「非婚の母」への支援に

ついて 

４ 最低生活費を割る生活を強いられる、年金差し押さえを見直す

こと 

５ 藍島・馬島の離島対策強化について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。

（平成25年６月14日）



順序 発 言 者 区分 発     言     項     目 

16 森 浩明 

一 

問 

一 

答 

１ 北九州市基本計画の見直しについて 

・ ５年間の取り組みに対する所見 

・ 人口（社会動態・自然動態） 

・ 市政満足度等調査の結果より 

・ 今後の見直しに反映させたいテーマ 

２ 防災について 

・ 南海トラフ地震の本市への影響 

・ 紫川・東谷川の豪雨対策 

３ にぎわいづくりについて 

・ 北九州市観光振興プラン 

・ ＭＩＣＥ戦略 

４ 環境について 

・ レアメタル等の国際回収事業 

・ 不用品回収業者対策 

５ 小倉南区のまちづくりについて 

・ 平尾台を活用した釜山からの集客事業 

・ 地域を支える公共交通の検討 

17 佐藤  茂

一 

問 

一 

答 

１ 本市の消防及び救急活動について 

２ ゴミ集積におけるカラス対策について 

３ 出所者の社会復帰支援について 

４ 学校経営と教育環境について 

５ 教育委員会制度のあり方について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。


